



# 大四小だより

練馬区立大泉第四小学校

令和4年度 11月号

校長 梅津 靖子

## 相手を大切に思う気持ちを行動で表すこと

校長 梅津 靖子



朝の校舎内を回っていると、「校長先生、ちょっと来てください。富士山が真っ白です。」と声がかかりました。青く澄み渡った空をバックに、雪化粧をした富士山が凛とした姿を見せています。その美しさ、すがすがしさを子供たちと共有できて、心が洗われるようでした。ちょうどその朝は、赤や黄色の色付いていた葉も、茶色になってきていると、児童が教えてくれました。11月7日は「立冬」です。冬の始まりを迎えます。毎日の生活の中で、季節が変わっている様子に目を向けたり、風の冷たさを肌で感じたりすることは、子供たちの情操を育てるには大切なことです。日々

の学習だけでなく、「わあ。きれいだね。」「本当にきれいだね。」と言葉を交わしながら、自然の様子を五感で感じ取ること、子供たちとそのことを共有することも大事にしていきたいものだと感じました。

10月15日に行われた体育的活動発表会には、多くの保護者の皆様、ご家族の皆様にご参観いただき、子供たちへ温かな拍手を送っていただきましたことに感謝申し上げます。2週間という限られた時間の中ではありましたが、子供たちは、仲間と協力して取り組むということを中心に、熱心に練習を重ねてきました。その間の健康管理、衣装の準備、ご家庭での励ましや応援をいただいたおかげで、当日は一人一人の子供たちのキラキラと輝く姿を見ていただくことができました。ありがとうございました。

この日、演技と同じくらい輝く姿を見せていたのは、6年生です。6年生は、1年生と一緒に第3部でした。50m走では、自分の出番が終わると自席に戻りますが、6年生は、どの児童も自席に急いで戻ると、さっと座ります。そして、仲間の走る姿に温かなまなざしを向けています。仲間が頑張る姿をしっかりと見て、応援する気持ちを伝えようとしていることが分かりました。また、1年生が走り終わると、笑顔で手を振って、その頑張りを認めています。その行動、表現の仕方は一人一人違うのですが、仲間を、1年生のことを大切に思う気持ちが、遠くから見る者にも伝わってくるのです。閉会式で児童代表の言葉を聞いている6年生の姿、立っているその姿の美しいこと。大四小のリーダーとしての自覚が、その立ち姿からも感じ取ることができます。全校が集まっての会ではありませんでしたが、6年生として、どのような態度でこの会に臨み行動すべきかを、一人一人が考えながら参加していたのでしょうか。日頃から、よく考えて行動することを意識できているからこそできた素晴らしい態度・姿勢だったと思いました。隣にいる1年生も、6年生に習って、よい姿勢で話を聞いていました。異学年で活動することの良さは、こういったところにもあるのです。



空の下、団体演技「表現」を発表し合うことができました。他の学年も自分たちと同じように頑張ってきたことを心で受け止めることができ、校庭には、大きな拍手が溢れました。他学年の演技では、自然と体が動いて踊り出す児童もいるくらい、楽しいひとときとなりました。

さて、全校で行う予定だったリハーサルは、天候不順のために学年ごとでの実施になってしまいました。そこで、児童だけの発表会を行い、全校で集まって頑張りを認め合える機会をつくることになりました。

18日(水)、ようやく天気が回復し、青くきれいな秋



11月は、ふれあい月間です。相手を大切に思う気持ちを言葉や態度や行動で表すことに、全校で取り組み、温かい気持ちが溢れる大四小をつくっていきたいと思います。



1年生

たいいくてきかつどうはっぴょうかいでは、きんちょうしたけれど、みんながえがおでダンスをおどっていたから、じぶんもえがおでげんきよくおどれました。見ているひとに、えがおとしあわせをおくることができてうれしかったです。2ねんせいになっても、からだを大きくうごかして、ダンスをおどりたいです。いつまでもがんばります。

1年2組

## 体育的活動発表会を終えて

爽やかな秋風を感じる気候の下、体育的活動発表会を開催することができました。今年度も2学年ごとの発表となりました。どの学年も練習の成果を発揮して、力を出し切ることができ、子供たちの清々しい顔が印象に残る1日となりました。たくさんの保護者の皆様のご参観、ありがとうございました。

2年生



わたしは、たいいくてきかつどうはっぴょう会でダンスをがんばりました。入場する時からドキドキしたけれど、楽しくおどることができました。50m走では、おうちの人に「はやかったね。」と言われたくて、スタートダッシュをがんばりました。50m走も楽しかったです。

2年2組

3年生



本番は、体を大きく動かすことができました。また、笑顔でおどることもできるようになりました。みんなでおどることができて楽しかったし、練習の成果を出すことができてうれしかったです。これからの生活でも、むずかしいことにちょうせんしていくことをがんばりたいです。

3年2組

練習のときはたいこの音がずれていたけど、本番のときは音が重なっていたのでよかったです。最初はきんちょうしていたけど、楽しかったです。50m走では、前を向いて全力で走ることができました。最後まであきらめずに、楽しく走れてよかったです。

4年2組

4年生



5年生



大四ソーラン『和』、ぼくは笑顔で一生懸命踊ることができました。ソーランソーランの動きがずれるところのタイミングが合わさったところや、ウェーブがきれいにできたところが心に残りました。みんなで一生懸命取り組んだことを忘れずに、これからの学校生活のいろいろなことにもがんばっていききたいです。

5年2組

6年生



私は初め、実行委員をやるかやらないか迷ってました。もし、やったところで役に立てなかったらどうしようなどと考えていました。ですが、友達と協力して取り組むうちに、だれかのためにがんばることは無駄じゃないと思えました。練習で案を出し合ったり復習したりするうちに、新しいことに向かって頑張ることは、間違えてもきっと良いことなんだと思いました。

6年2組

## ～ユニセフ募金～

11月15、16日にユニセフの募金活動を行います。毎年、代表委員会が中心になって取り組んでいます。今年も、11月14日にユニセフ集会を開き、代表委員から全校児童に募金の呼びかけを行う予定です。皆様のご協力をお待ちしています。

## 読書の秋

10月31日からの2週間は「大四読書旬間」です。全校で、「家読カード」に毎日取り組みます。普段はあまり読まないジャンルの本を読んだり、お家で一緒に本を読む時間をつくったりして、ゆったりと本に親しんでみてはいかがでしょうか。





# 11月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
		11/1 きょうだいグループ1組 (2、3組は読書)	2 4時間授業 (5-1のみ 5時間授業)	3 文化の日	4 避難訓練 起震車体験(4年)	5
6	7 放送朝会	8 きょうだいグループ2組 (1、3組は読書)	9 遠足予備日(1年)	10 きょうだいグループ3組 (1、2組は読書) 委員会⑦	11	12 土曜授業 読書旬間終わり ふれあい動物園(1年)
13	14 全校朝会 (ユニセフ) 生活科見学(2年)	15 いじめ調査・安全指導 きょうだいグループ 予備日 ユニセフ募金	16 ユニセフ募金	17 クリーン運動 (クラブ委員会なし)	18	19
20	21 体育朝会	22	23 勤労感謝の日	24 B時程5時間授業 クラブ委員会なし 学芸会前日準備(6年)	25 学芸会 児童鑑賞日	26 学芸会 保護者鑑賞日 通常時程給食あり 1~4年 4時間授業 5、6年 5時間授業
27	28 振替休業日	29 5時間授業	30 B時程4時間	12/1 児童集会 クラブ⑥	2	3
4	5	6 いじめ・安全指導 工バリー音楽鑑賞教室 (1~4年) 避難訓練	7 4時間授業	8 委員会⑧	9 社会科見学 (6年)	10 土曜授業



## ハート すくすく ~大四小の生活指導~

~規則正しい生活を心がけましょう~



体育的活動発表会を終え、子供たちは学芸会に向けて、練習に励んでいます。2学期は行事が充実し、やりがいがある反面、忙しさから体や心が疲れやすい時でもあります。こういう時こそ、元気を取り組めるように、規則正しい生活をするようにしましょう。特に、食事と休養をしっかりとるようにしてください。

少し生活リズムがずれてしまい、直すのに苦労している人は、毎朝必ず同じくらいの時間に起きて、朝食を摂るようにしてみてください。体の中には「摂食予知反応」という働きがあり、毎日同じ時間に朝食を摂っていると、その時間にお腹が空くようになり、起きられるようになっていきます。朝、少し余裕をもってご飯を食べ、ゆっくり排便してから学校に来れば、きっと元気いっぱい一日を過ごして、夜はぐっすり寝られると思います。元気に残りの2学期を過ごしていきましょう。